



Homélie du 11 mai 2025, par le P. Eric Pouvaloue

« Ecouter et Suivre ! »

Bien-aimés frères et sœurs dans le Seigneur,
En ce 4ème Dimanche de Pâques, jour béni entre tous où, dans la communion de toute l'Eglise, nous célébrons le Jour où le Christ est Ressuscité, de nos coeurs ne peut s'élever que l'hymne d'Action de Grâce : « à toi Dieu notre Louange ! »

A Dieu notre Louange pour le Don admirable qu'IL nous a fait jeudi dernier d'un nouveau successeur à l'Apôtre Pierre en la personne de Robert-Francis Cardinal Prevost qui a pris le nom de Léon XIV.

A Dieu notre Louange en cette Journée mondiale de prière pour les vocations, où nous sommes appelés à adresser une prière fervente pour que se lèvent une nouvelle génération d'hommes et de femmes qui osent répondre à l'Appel du Christ à le suivre et qui ne craigne pas de s'engager sur la Voix du Bon Pasteur.

L'élection du pape Léon XIV, nous rappelle combien l'Église, en constante « Caravane de l'Espérance », doit tendre la main jusqu'aux périphéries, aux blessés et aux exclus, et à demeurer fidèle à son appel universel à bâtir des ponts entre les cultures et les peuples.

Né à Chicago, issu d'ancêtres français, italiens et espagnols, prêtre et Evêque missionnaire au cœur du Pérou et enfin Préfet du Dicastère pour les évêques depuis 2 ans, Léon XIV incarne l'unité dans la diversité : la Synodalité. Il est un véritable reflet de la richesse de l'humanité et de la vocation de l'Église à proclamer l'Universalité de l'amour du Christ.

Son parcours, ancré dans la tradition augustinienne, résonne comme un appel à l'évangélisation authentique. Il nous exhorte par son cheminement à puiser dans une vie d'intimité avec le Bon Pasteur à nous laisser renouveler dans notre Vocation commune à porter la lumière de son évangile jusque dans les endroits les plus reculés de l'Humanité.

Ce missionnaire dans l'âme, qui a su apporter son regard éclairé aux plus fragilisés, nous rappelle que l'appel à évangéliser ne se résume pas à des mots, mais se manifeste par des actions concrètes : tendre la main aux blessés, écouter les silences et partager avec humilité le trésor de la Parole que le Christ a adressée, au soir de la Résurrection, aux Apôtres enfermés et verrouillés dans le Cénacle de leurs peurs, de leurs blessures, de leurs découragement et de leur désespoir : « La Paix soit avec Vous ! »

Apparaissant à la Loggia de la Basilique St Pierre, tout juste élu, ce fut la 1ère Parole adressée à l'Eglise et au Monde : « La Paix soit avec Vous ! ». Un message de Paix, « une Paix désarmée et désarmante » adressée à notre monde en quête de paix et de réconciliation.

En prononçant sur nous la Parole du Ressuscité « La Paix soit avec Vous », Le Pape Léon nous appelle à servir une Église qui tend la main aux plus vulnérables et qui bâtit des ponts dans un monde trop souvent divisé par les différences. Sa vie, marquée par le silence, la prière, le service et l'engagement missionnaire, nous incite chacun à répondre à l'appel à embrasser notre propre cheminement spirituel avec courage, pour que nos vies témoignent en vérité de cette paix inaltérable que nous offre sans cesse le Christ ressuscité.

En ce temps où notre monde est assoiffé de justice et d'espérance, notre St Père nous appelle à être des artisans de paix, et ainsi à témoigner du Christ qui désarme par son amour et guérit par sa miséricorde.

Le Christ nous l'assure : « Mes brebis écoutent ma voix ; moi, je les connais, et elles me suivent (...) Je leur donne la vie éternelle : jamais elles ne périront, et personne ne les arrachera de ma main. »

AMEN.

<https://charente.catholique.fr/sud-charente/actualites/homelie-du-11-mai-2025-par-le-p-eric-pouvaloue/>